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理事　森　宗明
　〃　 村津忠久
　〃　 後藤健介
　〃　 河村貴雄

役員　会　長　後藤　隆
　　　副会長　森　宗明
　　　幹　事　小川雅代
　　　会　計　岩尾昭治

第  　 回 例 会 編集　中島　澄人

理事　鳴海淳郎
　〃　 溝部　仁
　〃　 椛田健治

ＳＡＡ　中島澄人

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆Ｒ．Ｓ．　　四つのテスト

◆唱　　歌　　早春賦

◆Ｂ.Ｇ.Ｍ.　　「オーケストラで綴る日本の愛唱歌」

より

　　　　　　　　ふれあい

　　　　　　　　白いブランコ

　　　　　　　　銀色の道　　　　　　　 他 

◆ビジター　　橋本　秀一（別 　 府）

　　　　　　　佐藤　博章（別 府 東）

会長の時間 会長　後藤　　隆

　暖かい日が続いています。もうすぐ春ですね。

日が長くなり、色とりどりの花が咲き乱れ、春の

香りをたっぷりと染み込ませたいろいろな山菜が

出まわる季節です。日本人だけにしか理解できな

い春の香りだと思います。とても楽しみですね。
幹 事 報 告 幹事　小川　雅代

―　世界理解月間　―

１．本日の卓話

　　　『ご縁があって』　　　　木村きぬゑ会員

２．2004-2005年度ＲＩテーマが発表されまし

た。

◆出席報告　　　　　　　委員長　佐藤　民子
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　　ROTARY　CELEBRATE

　　ロータリーを祝おう

　　2004-2005年度RI会長

　　　　グレン　Ｅ．エステス・シニア氏

（米国・アラバマ州）　

３． ２月19日（木）12：30 ～竹の井ホテルに於

いて｢新会員候補者へのインフォメーション｣

を開催致しました。

　出席者：後藤　隆会長、鳴海淳郎Ｒ情報委員長、

梅津ヤヨイ会員増強委員長、溝部　

仁親睦委員長、薬真寺章三会員（推

薦者）、小川雅代幹事

４．お祝い

　　会員誕生日　　椛田健治会員（２月26日）

　　配偶者誕生日　中島小春さん（２月24日）

５．例会変更のお知らせ

大分1985ＲＣ　３月１日（月）の例会は、新入

会員歓迎例会の為３月２日（火）

18：30 ～割烹｢にしおか｣に日時

・場所変更

日出ＲＣ　３月９日（火）の例会は、天狗巣

病駆除の為３月７日（日）に例会

変更

大分ＲＣ　３月９日（火）の例会は、職場例

会の為12：30 ～㈱マリーンパレ

スに場所変更

６．次週の卓話予定

　　『大塚博堂～生誕60周年～』　

梅津ヤヨイ会員　　

７．本日の回覧

　① ｢創立15周年記念家族例会｣　出欠席

８．本日の配布

　①週報717号

　②｢ロータリーを学ぶ時間は未来への投資｣

　（Ｒ情報委員長：鳴海淳郎）

　　　　　　　　　　　　

スマイルボックス 委員長　村津　忠久

○後藤会長

　木村さん、卓話がんばってねー。

○森会員

　大分県のベンチャー創出支援事業で賞を頂い

てから、電話やらお客様やらでてんてこまいで

す。事業の名前が「諭吉」でした。本日お一人

「諭吉先生」を奉仕の名の下にお返しします。

○椛田会員

　誕生日のお祝いありがとうございます。

　二女が東京女子大と聖心女子大に合格しまし

た。

○中島会員

　家内の誕生祝有難う御座居ます。

　先日、県知事より喜寿の祝として金牌その他

の見本パンフレットが送られて参りました。ト

キハさんの大分店へ希望の品を申し込んで下さ

いとの事で早速同封の注文書を送り立派な品物

を戴きました。暫く店頭に飾っておきましょう。

○溝部会員

　先週土曜日（21日）娘の結納が無事終了し

ました。寂しさと嬉しさ半々という複雑な気持

ちです。神戸に行きます。

○木村会員

　今日は卓話の日。イヤダイヤダ思いの日でし

た。イヤダイヤダ思うと良い事が来ないと言う

のでうれしいうれしい私にも話を聞いて下さる

人がいるのだと思いながらスマイル致します。

○河村会員

　木村さん、きょうは卓話を大変、楽しみに楽

しみにして参りました。原稿以外のこともいろ

いろ聞かせて下さい。

○薬真寺会員

　木村会員ガンバッて！

○小川会員

　歩行中にくねって骨折しました。（アルコー

ルなし）

　全ての人、年齢、性別、身体、言語など人々

がもつ全ての様々な特性や違いをこえて、でき

るだけ全ての人が利用しやすい、全ての人に配

慮した環境、建物、施設、製品のデザインをい

うユニバーサルデザインを勉強中でしたので、

立場を考えていろいろ学んでいます。健康で日

常生活を送れることへの感謝をあらためて感じ

ています。
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○上妻会員

　小川幹事の車椅子での例会出席を応援してス

マイル。

○平野会員

　私がボールペンをもって日出ＲＣの20周年

の参加・不参加を思案していたら、探し物はこ

れですか？スマイル用紙をくれました。とりあ

えずスマイル？

○村津会員

　南立石公園、みどりの相談所入口の枝垂梅が、

今、満開の見ごろです。更に200メートル山の

手に上がると、紅梅・白梅が香り高く咲いてい

ます。御案内に代えてスマイル。

　わがクラブにも卓話に来て頂くなど、馴染み

の深かった佐々木均太郎先生が、先週、御逝去

されました。御冥福を祈りスマイル。

卓　　話 　

「ご縁があって」

木　村　きぬゑ　

　もうすぐ卓話の日が来る。何を話すか、考える

だけで胸がドキドキするのは私だけでしょうか。

　今日は縁（えん）について私のまわりの事を話

してみます。日本には１億２千～３千ともいわれ

る人口がいます。世界では１から100まで数える

だけで口がくたびれてしまうほど多くの人がいま

す。私は自分に縁のある人は何人いるだろうか。

もちろん家族、親類、友人、知り合い多くあつめ

てもそう多く有りません。

　結婚も深い縁だと最近特に感じられます。

　私は国際結婚した関係で、中国、韓国、朝鮮と

深い縁をたくさん持ちました。育った環境、言葉

もちがう人たちに姉さんと呼ばれ、おばあさんと

呼ばれ、それが何の抵抗もなく受け入れられるこ

とを不思議な気がします。

　なんだか遠い昔、深い縁で結ばれていた様な…

友人でもその様な気持ちになります。前世、この

人とつながっていたのかも知れない。その様に考

えると縁を大事にしなければいけないナーと思い

ます。又、次の縁で逢いたくなる様なそんな気持

ちになれる様にとも思います。

　朝鮮も韓国も中国も私達にとって深い縁のある

国と思っています。縁を大事に大事に見つめて育

てていかなければならないと思っています。

健康増進委員会

「幼児の指遊びと指根骨」

健康増進委員長　村　津　忠　久

　人間の手指は実に複雑微妙な動きが出来る。こ

の動きを可能にしているのは指根骨の存在と働き

である。指根骨とは文字通り、両手の指骨の根元、

掌の下部中央に不整型に存在する小さな骨の集ま

りです。

　成人には、この指根骨が12個ありますが、誕

生時には１個程度しかありません。生まれたばか

りの赤ちゃんが、手を握りしめるか開くかしか出

来ないのはその為で、その後、成長するにつれて

個数が増え、形も大きく整ってゆき、通常12才

頃に全個数が揃いますが、遺伝や育児環境によっ

て、可成りの個人差があります。

　そして、この指根骨の発育と発育期の幼児知能

の発達に正比例的な関連があることが、多くの研

究機関によって明らかにされ、今や幼児教育の常

識となっております。

　日本には昔から「メガネ」とか「キツネ」とか

の指遊びがありますが、この指遊びが、指根骨の

発育程度を容易に推察することの出来る方法なの

です。或いは逆に、指遊びをさせる事によって指

根骨の発達を促す、即ち、知能の発育を祈る古人

の智恵であったかも知れません。

　今、子育て現役の会員、そして、孫や曾孫の成

長を楽しみにしておられる会員のみなさん、どう

ぞ、指遊びを積極的にお勧め下さい。

Ｒ情報 委員長　鳴海　淳郎

ロータリーを一般の人にわかりやすく（８）

NO.130　2004/1/29

　今こそロータリーを必要とする時代　

　　　　　　～ロータリーをみんなのために～

§ 21世紀は『こころ』の時代　

　20世紀は『物の時代』と言われ、戦争が終結

して経済大国になった90年代、その後バブルが

崩壊して日本は低迷状態に入り、今尚なお不況が

続いていますが、昨今では政治経済、企業運営の

すべてが非常に難しい局面を迎えています。

　また、少子高齢化、孤独化、高度情報化などが

進み、様々なストレスを身に受ける現代社会にお

きまして、青少年が絡んだ事件が多発し、教職員

の不祥事がこれに続き、その他の事件事故をはじ
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め、最近では突発的な殺人事件が多発しています。

　このような現代社会の様々な問題の元凶は教育

の退廃にあり、これを突き詰めれば子育てと家庭

のあり方に問題があるように思われます。

　21世紀は『心の時代』とされ、生理的にも心

理的にも快適な生活が期待され、物質的な豊かさ

ばかりでなく、豊かさの質、とくに心の豊かさが

問われています。

　この場合、人間一人一人に『思いやり』の心を養

成することが先決で、これには子どもの時からの『し

つけ』が何よりも大切と思うものであります。子ど

もに夢と感動を与える機会をつくり、そのような教

育を施すことが必要と思う次第ですが、今日ほど『他

人のことを思いやり、他人を助ける』というロータ

リーの心を必要とするときはありません。

　わたしは常々『ロータリーにおける思いやりの

心は、ただ単に人に対してだけでなく、まわりの

環境に対しても向けられるべきである』と強調し

ておりますが、環境汚染の著しい昨今の状態、と

くに不法投棄にはじまるゴミの問題などを見聞き

するにつけ、今後最大の課題は『地球環境の保全』、

『環境の浄化』にあると考えます。この意味で21

世紀は『環境の世紀』とも言われています。

　最近における金融・証券界の不祥事にもみられ

るモラルの欠如はあまりにもひどく、今こそ職業

倫理の確立が必要であり、ここにもロータリーの

出番があると思われます。

§ 世界理解と平和の探究　　

　1921年、スコットランドのエヂンバラ国際大会に

おいて、｢ロータリーの綱領｣の中に｢奉仕の理想に結

ばれた事業と専門職務に携わる人の世界的親交によ

って、国際間の理解と親善と平和を推進すること｣と

いう第4項が組み入れられ、その後世界中のロータリ

アンは色々なプログラムで世界平和について視野を

広め、平和への情熱を声高く表明してきました。

　しかしながら、1945年以来、120を超える深

刻な武力紛争が世界各地の国を荒廃させ、2,500

万人以上の人々が犠牲になっています。　そして、

およそ20から30の紛争が未だ　に終結していな

い状態にあります。

　国際ロータリーでは、国際的な政治問題に対す

る団体声明を出すことは禁じられていますが、平

和と正義の原則に基づき国際的難問を平和交渉に

よって解決するために、自己の影響力を行使する

ことはすすめられています。

　この度、国際ロータリーでは、2002年、国際問

題の研究を目的としたロータリーセンターを世界の

７ヶ所に開設しました（日本では国際基督教大学）。

　このロータリーセンターは著名な大学と協力関

係を結ぶことによって、平和・紛争をはじめ世界

理解の分野における最先端の研究を行ない、これ

に多くの団体をリンクさせて紛争を解決するよう

努め、平和に満ちた環境をもたらすことを目指す

という大きな目標を掲げています。

　このロータリーセンターで研究に従事する｢ロ

ータリー世界平和奨学生｣は、普通の国際親善奨

学生と異なり、紛争解決の要点や、平和研究を含

んだ修士課程の２学業年度、研究に従事すること

になりますが、既に70名の第1期奨学生が入学し

て研究を開始しました。　

　10年にわたって難民の支援に尽力し、海外の

ジャーナリズムによって｢小さな巨人｣と称された

国連難民高等弁務官の緒方貞子氏は、この世界平

和奨学生の先駆者であり、また絶好のモデルとな

る人物です。　このような人を一人でも多く育て、

世界に向かって送り出すことが、今、最も大切な

ことではないでしょうか。　

　このセンターの一つであるサルバドル大学（ア

ルゼンチン・ブエノスアイレス）のメイキン教授が

言っていますように、ある人にとってはゲリラでも、

他のだれかにとっては自由のために戦う人であり、

宗教的狂信者は一方では正義の勇士なので、さまざ

まな紛争の研究とその解決策を多岐にわたって試

みることが、今後最も大切なことと思います。

　ブラウン前RI会長の好きな格言のように、世

界の平和は人間一人一人の心の中につくられるも

のですが、平和への道（The path to peace）は中々

容易ではありません。

　ポール・ハリスは、このことに関し、次のよ

うに言っています。｢戦争に至る道は、よく舗装

されたハイウェイです。　平和への道はいまだに

茨の道です。｣　　とくに昨今のように、世界の

あちこちで頻発しているテロの悲劇に直面します

と、いよいよこの感を深くする次第です。

　ポール・ハリスは｢ロータリーは平和な世界の

ミニチュアである｣といっていますが、ロータリ

アンは勿論のこと、ロータリアン以外の人々もロ

ータリーについてよく知っていただくことが世界

の平和につながり、平和のメーカーになり得ると

思う次第であります。

｢地上に平和を、すべての人に善意を｣

　　　　　　ポール・ハリス　


